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MUNDO PET

PLANO DIRETOR: NATAL 
PRECISA AVANÇAR

ESG 

MADE IN RN
Jean Valério

A Federação das Indústrias do Estado do Rio Grande 
do Norte (FIERN) mandou fazer uma pesquisa e consta-
tou o óbvio: 77% dos natalenses querem modernizar o 
Plano Diretor de Natal e permitir construções mais altas. 
As pessoas acreditam que isso vai trazer mais qualidade 
de vida para todos, além de valorizar algumas regiões 
da cidade. Apenas 18% dos entrevistados se posiciona-
ram contra. A revisão do Plano Diretor está em tramita-
ção na Câmara Municipal de Natal e tem previsão para 
ser votada até o dia 23 de dezembro.

Esta sondagem feita pelo instituto Conectar, a pe-
dido da FIERN, tem muita importância principalmen-
te porque estamos nas vésperas desta votação tão ne-
cessária para o desenvolvimento da cidade. Por muito 
tempo este tema foi travado e tratado com receios, nos 
intramuros. Isso porque há quase duas décadas, na úl-
tima tentativa da revisão do plano diretor, a chamada 
Operação Impacto descortinou o que seria um possível 
conluio entre empreiteiras e alguns vereadores com ob-
jetivo de aprovar temas na lei que fossem do interesse 
dos construtores. Isso foi péssimo para o mercado, para 
a imagem política, para a população e para a cidade. 
Todos saíram perdendo.

O tempo passou. Estamos defasados e a cidade pre-
cisa URGENTEMENTE se modernizar com a revisão de 
pontos do Plano Diretor. É preciso reconhecer e infor-
mar que agora o processo vem sendo tratado de forma 
transparente, democrática, com a participação de to-
dos os representantes da sociedade, inclusive os órgãos 
fiscalizadores e de meio ambiente. Esta pesquisa só re-
força o sentimento maior dos natalenses, que sonham 
em ver sua cidade se desenvolver de forma sustentável 
e não ficar para traz de outras capitais do país que sa-
bem da importância desta modernização.

Entre os principais ajustes propostos na revisão, está 
o aumento do gabarito da cidade e do coeficiente de 
construção em todas as zonas. Apesar do apoio às mu-
danças, há alguns recados claros da população. O prin-
cipal é quanto à manutenção do controle de gabarito 
na Orla de Natal para a preservação da paisagem. 88% 
dos entrevistados querem preservar. Isso deve ser con-
siderado. A hora é de avançar nas questões pacíficas, 
modernizar o plano, desenvolver a cidade, mas tam-
bém não podemos perder a oportunidade de mostrar 
que somos favoráveis à preservação ambiental e tam-
bém da paisagem da orla.

Acompanhando a tendência de crescimento do mer-
cado pet, a rede cearense Mundo Pet inaugura primeira 
operação em Natal no dia 20 de dezembro, no bairro do 
Tirol. A loja conta com quase mil metros quadrados na 
parte interna e mais de 200 metros quadrados na área 
do parque. Recebeu um investimento de aproximada-
mente R$ 3,5 milhões, além de gerar oportunidades de 
emprego e renda com a contratação de mais de 50 fun-
cionários. Com 11 lojas nos estados do Ceará, Bahia, Per-
nambuco, Paraíba e Pará, a Mundo Pet trará para os na-
talenses um mix de produtos, serviços de alto padrão e o 
diferencial de oferecer para o mercado local uma opção 
de lazer para tutores e seus pets.

A pandemia foi um imenso gatilho para que o tema ESG 
se tornasse item obrigatório em quase todas as rodas de 
conversa, e finalmente entrou nas pautas de discussão 
de reguladores e de empresas. Até mesmo pequenas e 
médias empresas precisam estar atentas a esta agenda. 

Expediente
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BALANÇO (QUASE) GERAL 
Todo fim de ano é quase a mesma coisa, o 

noticiário é invadido por notícias de balanço 
e levantamentos de vários segmentos da so-
ciedade e perspectivas para os próximos anos. 
Comércio, polícia, política, corrupção, esportes 
‘passam a régua’ nos números e nos resultados 
obtidos ao longo do ano. Mas a diferença é que 
a pandemia alterou a situação de tudo, mexeu 
com comportamentos e, consequentemente, 
com números. 

Com o avanço da imunização da população, 
o comércio aguarda com 
ansiedade a chegada dos 
consumidores, que devem 
gastar um pouco mais de 
dinheiro indo diretamen-
te às lojas neste período 
de compras para o Natal 
e o Ano Novo. Segundo 
dados da Confederação 
Nacional de Dirigentes 
Lojistas (CNDL) e pelo 
Serviço de Proteção ao 
Crédito (SPC), até a tradi-
cional brincadeira de ‘ami-
go secreto’ está rendendo 
dados especulativos para 
o comércio. Quase 60 mi-
lhões de brasileiros devem 
ir em busca do que com-
prar para amigos, secretos 
ou não, familiares ou para o pessoal da empresa. 

De acordo com levantamento realizado pela 
Federação do Comércio de Bens, Serviços e 
Turismo do RN (Fecomércio RN), a expecta-
tiva para as vendas de final de ano para Natal e 
Mossoró é bastante positiva. A estimativa é que 
R$ 156 milhões sejam injetados na economia 
potiguar. E isso pode ser conferido no misto de 
alegria e ansiedade estampado nos sorrisos das 
vendedoras nas portas das lojas.

Na política, a proximidade de 2022 ativa as 
rodas de diálogo para possíveis alianças e con-
firmação de nomes e chapas para as eleições de 
outubro do próximo ano. Enquanto as peças 
ainda não estão definitivamente dispostas no 
tabuleiro da política local, a aproximação do ex-
-prefeito de Natal, Carlos Eduardo Alves, com 
o bloco político da governadora Fátima Bezer-
ra ainda divide opiniões e embaralha o traçado 
do jogo. O vice-governador já avisou que se ele 
se definir por candidatar-se ao Senado Federal, 
o diálogo está aberto – o que não representa 
unanimidade entre os deputados petistas. Há de 

aguardar, pois Carlos já avisou que só se define 
em 2022.

Após muita polêmica e precaução, a edição 
de 30 anos do Carnatal foi realizada com su-
cesso, mais uma vez lotando a área externa da 
Arena das Dunas e movimentando a economia 
local. Nos quatro dias de folia fora de época, 
nomes de destaque da música puxaram blocos 
e animaram os camarotes – Anitta, Cláudia 
Leite, Ivete Sangalo, Daniela Mercury, Barões 
da Pisadinha e Leo Santana foram alguns dos 

nomes que abrilhantaram a 
festa – que, seguindo orien-
tação do Laboratório de 
Inovação Tecnológica em 
Saúde (Lais/UFRN), res-
tringiu a participação de fo-
liões somente àqueles com 
a imunização contra a Co-
vid-19 completa. 

A Polícia Militar tam-
bém fez levantamento de 
fim de ano com relação à 
apreensão de drogas até o 
mês de novembro passado. 
Foi apreendida quase uma 
tonelada, sendo a maconha 
a primeira colocada na lista. 
Já a Polícia Federal fecha o 
ano – até agora – com duas 
grandes apreensões de co-

caína no Porto de Natal, em operações reali-
zadas em parceria com a Receita Federal. Os 
cães farejadores da PF encontraram os tabletes 
mais uma vez escondidos em meio às frutas 
que iriam para o exterior.

No esporte, os dois maiores clubes de Na-
tal já iniciaram a tradicional dança das cadei-
ras de fim de temporada. ABC e América já 
anunciaram novos nomes para seus elencos, 
e outros devem ser anunciados até o início do 
próximo ano. E uma das novidades de 2021, 
a equipe de vôlei da Funvic Educacoin Natal, 
atual campeã brasileira, que adotou a cidade 
como sua sede, ficou na quarta colocação no 
Mundial de Clubes. 

Outros balanços e levantamentos devem 
ser divulgados nos próximos dias, até o fim de 
2021. Esperamos que os prognósticos para o 
próximo ano sejam ainda melhores, principal-
mente com relação à pandemia da Covid-19, 
para que novos caminhos sejam reabertos e que 
possamos ter bons resultados a serem avaliados 
ao final dessa nova caminhada.

EDITORIAL

“DIFERENÇA DOS 
LEVANTAMENTOS DE 
FIM DE ANO EM 2021 
É QUE A PANDEMIA 

ALTEROU A 
SITUAÇÃO DE TUDO, 

MEXENDO COM 
COMPORTAMENTOS 

E NÚMEROS” 
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O ano eleitoral ainda não co-
meçou, mas os bastidores já estão 
bastante movimentados com hi-
potéticas alianças para as dispu-
tas de outubro do próximo ano. 
Um dos grupos que mais se tem 
comentado sobre é o da governa-
dora Fátima Bezerra, que possui 
em sua chapa alguns espaços con-
siderados vagos, como os de se-
nador e de vice-governador, e que 
podem ser utilizados para atrair 
apoio de outros partidos.

Sobre esse assunto, a líder po-
lítica Fátima Bezerra tem evitado 
falar, mas a possibilidade de al-
guns acordos têm sido levantada 
conforme o tempo vai passando. 
O primeiro sinal de convergência 
seria com o MDB, principalmente 
durante a estadia de Lula em Na-
tal, momento em que o ex-presi-
dente se reuniu com o ex-senador 
Garibaldi Alves e o deputado 
Walter Alves. Contudo, as con-
versas parecem ter estagnado e o 
assunto perdeu força na mídia. 

A aproximação que mais se 
fala nos últimos dias é a do ex-
-prefeito de Natal, Carlos Edu-
ardo Alves, que na última quar-
ta-feira (8) se encontrou com o 
vice-governador Antenor Rober-
to (PCdoB), com quem o NOVO 
conversou. Segundo ele, o en-
contro foi para falar dos cenários 
políticos nacional e estadual, e 
durante essa conversa, a possibili-
dade de Carlos Eduardo compor 
o grupo político de Fátima Bezer-
ra em 2022 também foi levantada. 

“Ele - Carlos Eduardo - falou 
que é candidato a governador, 
mas poderia ser candidato ao 
Senado e sendo ao Senado, abre 
a janela de diálogo com o nosso 
bloco”, diz Antenor, ao comentar 
sobre as pretensões do ex-prefei-
to de Natal, externadas no encon-
tro da última quarta-feira. 

O vice-governador diz ainda 
que Carlos confessou que a deci-
são só será tomada nos primeiros 
meses do próximo ano, depois 
que o PDT se reunir para definir 
os rumos do partido nas eleições 
de outubro, mas que, caso ele 
decida não disputar o Governo 
e sim o Senado, o diálogo com a 
situação já está aberto. 

Carlos Eduardo se aproxima
do bloco da governadora mas 
não representa unanimidade 
APROXIMAÇÃO MAIS COMENTADA NOS ÚLTIMOS DIAS NOS BASTIDORES POLÍTICOS É A DO EX-PREFEITO DE NATAL,
QUE NA ÚLTIMA QUARTA-FEIRA (8) SE ENCONTROU COM O VICE-GOVERNADOR ANTENOR ROBERTO (PCDOB) 

Apesar de bem-vista pelo 
vice-governador e por alguns 
outros nomes do bloco, a apro-
ximação de Carlos Eduardo e a 
possibilidade de ele ser o candida-
to a senador no palanque de Fáti-
ma Bezerra não conta com tanta 
simpatia por parte de alguns dos 
nomes mais importantes do PT 
potiguar na atualidade. Entre os 
motivos, podemos apontar que a 
chegada do ex-prefeito ao grupo 
inviabiliza o plano de reeleição 
do senador Jean Paul, que assu-
miu o mandato deixado por Fáti-
ma quando foi eleita para o Go-
verno do RN e vê se aproximar o 
fim do período de sua legislatura 
sem saber se será o candidato da 
base governista de Fátima para 
continuar no Senado. 

Para o vice-governador An-
tenor Roberto, a vaga de sena-
dor na chapa de Fátima deve ser 
utilizada para angariar apoios de 
outros partidos que possam con-
tribuir no projeto de reeleição da 
governadora Fátima. 

“Qual é o movimento que 
tem que existir? Trazer outros 
partidos. A correlação de forças 
da composição da majoritária 
envolve outros partidos. Então 
é natural que o próprio senador 
tenha essa maturidade de enten-
der essa discussão que o PT pre-
cisa trazer, ou tenha interesse de 
agregar outras legendas à coliga-
ção da reeleição da Governadora 
Fátima”, diz Antenor Roberto. 

Esse pensamento não é com-

partilhado pelos petistas deten-
tores de mandato no RN, e isso 
ficou bem claro em um evento 
realizado na última sexta-feira, 
organizado pelo senador Jean, 
para que ele pudesse fazer o lan-
çamento de uma revista sobre 
suas ações durante o mandato. 
Líderes políticos do PT estive-
ram presentes, e entre eles, os 
outros três parlamentares da sigla 
no RN, Isolda Dantas e Francis-
co do PT, como deputados esta-
duais e Natália Bonavides como 
deputada federal. 

Com exceção de Francisco, 
que não falou abertamente so-
bre a continuidade do mandato 
de Jean, Isolda e Natália declara-
ram sua preferência pelo nome 
de Jean Paul para ser o senador 
de Fátima Bezerra. Jean já anun-
ciou algumas vezes que está à 
disposição do partido para con-
correr à reeleição.

“Não tem como a gente ou-
vir todos os relatos dizendo que 
o seu mandato é fundamental, e 
não ter outra conclusão que não 
seja a de que foi pouco tempo. 
A gente precisa de mais, a gente 
precisa que no ano que vem esse 
companheiro aqui - Jean Paul - 
seja candidato ao Senado”, diz a 
deputada federal Natália Bonavi-
des, que completou com dizendo 
que “já teve Alves demais senador 
nesse Estado, seja de qual partido 
for. A gente quer agora que o nos-
so mandato do Partido dos Traba-
lhadores seja renovado”.

Deputadas do PT 
defendem reeleição
de Jean Paul 

Foto: Sandro Menezes

Foto: Frankie Marcone/NOVO

Foto: Divulgação

Anternor confirmou também 
que essa possibilidade é bem-vista 
pelo bloco político da governa-
dora Fátima Bezerra. Para ele, há 
a possibilidade de uma federação 
- instrumento político novo que 
deve estrear no processo eleitoral 
nas eleições de 2022 - envolvendo 
o PDT, caso o partido opte por 
não manter a candidatura de Ciro 
Gomes à presidência da República, 
que segundo ele, começou a perder 
forças depois do surgimento do 
nome de Sérgio Moro na corrida. 

Após o encontro, que foi re-
gistrado nas redes sociais, boatos 
de que o ex-prefeito de Natal 
poderia desembarcar no PCdoB 
começaram a surgir, no entanto, 
Antenor foi enfático ao dizer que 
não houve convite e que o inte-
resse é outro. 

“Não houve convite para ele 

se filiar ao PCdoB, porque para 
o nosso bloco político interessa 
agregar mais uma legenda, que 
seria o próprio PDT. Porque isso 
envolve tempo de televisão e re-
presentatividade de mais parti-
dos”, diz Antenor Roberto. 

Ainda sobre o encontro, An-
tenor comemora a abertura de 
diálogos e considera importante 
esse passo: “Essa conversa é im-
portante porque como ele admite 
compor conosco se for candidato 
ao Senado, a gente já vai conver-
sando. Se de fato ele anunciar que 
é candidato ao Senado, nós não 
vamos partir do zero nos diálo-
gos, já tem conversa”. 

Deputados petistas estiveram reunidos em evento de Jean

Carlos Eduardo só deve definir candidatura no próximo ano

Para Antenor, PT precisa atrair apoio de outras siglas  

JAQUEILTON
GOMES

REPÓRTER
@Jaqueiltongs
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Polícia Federal e Receita Federal realizaram operação conjunta no Porto de Natal

DEFESA  

CRIMINALIZAÇÃO  

POLÊMICA  

DIALOGANDO  PAPO COM KELPS LIMA, DEPUTADO E 
PRESIDENTE DA CPI DA COVID DA AL-RN  

CONTRA 

PARA TODA HORA  

DANIELA FREIRE

Na última semana, Vivaldo enfrentou Nélter Quei-
roz, que direcionou fortes críticas à gestão Fátima 
por considerar que ela não tem atendido bem a po-
pulação de Caicó. Vivaldo, então, disse que o colega 
estava direcionando “grosserias” contra a governa-
dora e reforçou o caráter humilde da petista, que, se-
gundo ele, é reconhecido até mesmo pelo presidente 
da Assembleia, deputado Ezequiel Ferreira.   

Ricardo Valentim, coordenador do LAIS e membro 
do Comitê Científico Estadual, que disse “sim” ao Car-
natal, foi ao Senado na última semana para defender 
a viabilidade da realização do carnaval 2022, durante 
audiência pública na Comissão de Debates Temáticos, 
presidida pelo senador Nelsinho Trad (PSD-MS). Ele 
alertou: “Há uma criminalização dos eventos de for-
ma seletiva. Já há megaeventos esportivos acontecen-
do. É fundamental que não se rotule eventos”.   

Disciplina nova do Curso de Medicina da UFRN? 
Não, “Construção do Reino de Deus” não é uma 
nova matéria inserida no currículo do bachare-
lado de Medicina da Universidade, como muitos 
passaram a acreditar. Trata-se apenas de um pro-
jeto de extensão universitária proposto do pelo 
professor Francisco das Chagas Rodrigues, lota-
do como docente no Departamento de Medicina 
Clínica, setor que integra a estrutura do referido 
curso médico. Não é uma questão da universidade 
como instituição, mas de um órgão isolado que 
compõe um curso superior. 

O vice-governador Antenor Roberto rece-
beu, na semana passada, Carlos Eduardo 
Alves para uma ‘despretensiosa’ conver-
sa sobre a “conjuntura política estadual”. 
Com direito a registro nas redes sociais 
e elogios. “Quem não dialoga, se isola na 
política”, comentou o ex-prefeito de Natal 
sobre o encontro, ocorrido na Vice-Go-
vernadoria, em horário de expediente.   

“A filiação partidária não tem nenhuma importância pra 
mim”. Foi o que garantiu à coluna o deputado Kelps Lima, pre-
sidente da CPI da Covid no RN, ao comentar sobre a sua di-
vergência do relatório final apresentado na última quinta-feira 
pelo relator, deputado Francisco do PT. Kelps, que reclamou 
publicamente a ausência de “petistas” na lista de indiciados 
apresentados no relatório, argumentou: “Precisamos indiciar 
envolvidos e, neste caso, os escândalos aconteceram em gestões 
petistas. Os ordenadores de despesas são todos filiados ao PT, 
mas o relator preferiu ignorar”.  

Entrevistado da coluna desta semana, o presidente da comis-
são confirmou que apresentará um novo documento, que já está 
sendo chamado de relatório paralelo, no qual ele irá propor a 
“inclusão destes nomes (do PT)”. “Na minha opinião, a proposta 
de relatório do deputado Francisco deixou vários envolvidos de 
fora”, reforçou Kelps. Segundo contou o deputado, há uma “lar-
ga documentação” que a CPI possui “mostrando claramente que 
tem muito mais pessoas envolvidas no Escândalo do Consórcio 
Nordeste”. “A própria polícia federal indiciou muito mais pessoas 
no inquérito que corre no STJ”, disse.   

Kelps Lima, que caiu no gosto do presidente Bolsonaro 
por defender a punição a governadores do PT e ao Consórcio 
Nordeste da CPI, disse que não se ilude “com momentos de 
sucesso” ao ser questionado se a CPI tem lhe servido como 
palanque para capitalizar votos bolsonaristas para as próximas 
eleições, quando ele disputará uma cadeira de deputado fede-
ral. “Minha construção política não foi, nem é feita de ‘mo-
mentos’”, afirmou.  

Sobre a situação do Solidariedade no RN em 2022, depois que 
o presidente nacional do partido, Paulinho da Força, anunciou 
apoio do partido à pré-candidatura de Lula à Presidência, Kelps 
Lima garantiu que há “zero conflito com o partido e muito menos 
com Paulinho” e que aqui no Estado a legenda se manterá fazen-
do oposição ao PT.   

Não demorou para que surgissem notí-
cias sobre uma possível filiação do ex-
-prefeito de Natal ao PCdoB, com o in-
tuito de facilitar uma composição de sua 
candidatura a senador na chapa de Fáti-
ma Bezerra. Também não demorou para 
a deputada Natália Bonavides declarar, 
em um evento de apoio à candidatura a 
senador do petista Jean Paul Prates, que 
ela não quer saber de outro Alves repre-
sentando o RN no Senado Federal.  

Se tem um deputado que não escuta cala-
do os ataques que são feitos pela oposição 
contra a governadora Fátima Bezerra na 
Assembleia Legislativa, principalmente 
se forem de cunho pessoal, é o deputado 
Vivaldo Costa. Ele deve ser considerado 
um aliado atento, de primeira hora, que 
atua em todas as frentes e que preenche 
os vazios, muitas vezes, deixados pelos 
aliados do PT.   

A Polícia Militar do Rio 
Grande do Norte (PMRN) apre-
endeu quase uma tonelada de 
drogas no RN de janeiro a no-
vembro de 2021. No total, se-
gundo a polícia, foram 992 qui-
los apreendidos no período.

O número, conforme o balan-
ço enviado ao NOVO Notícias 
nesta segunda-feira (13), repre-
senta um aumento de 84% em 
relação ao registrado em 2020, 
quando foram apreendidos 538 
quilos de drogas no estado. 

A maior parte dos produtos 
corresponde à maconha, com 790 
quilos apreendidos, dos quais 242 
quilos foram apreendidos somen-
te no último mês de novembro. 
Também foram apreendidos 138 
quilos de cocaína, 64 quilos de 
crack, segundo a Polícia Militar.

O balanço mostrou ain-
da uma que a PM apreen-

Polícia Militar apreende quase uma 
tonelada de drogas no RN em 2021 
QUANTIDADE, CONFORME O BALANÇO ENVIADO PELA PM AO NOVO NOTÍCIAS NESTA SEGUNDA-FEIRA (13), REPRESENTA 
UM AUMENTO DE 84% EM RELAÇÃO AO REGISTRADO EM 2020, QUANDO FORAM APREENDIDOS 538 KG DO ESTADO

deu 714 armas e 6.544 mu-
nições no ano de 2021.  
A Polícia Militar ainda recupe-
rou 420 veículos durante este 
ano, número superior a 2020, 

quando foram recuperados 
pela PM 403 veículos com re-
gistro de furto ou roubo.

A reportagem do NOVO 
Notícias também solicitou in-

formações sobre apreensão de 
drogas à Polícia Civil e à Polícia 
Federal, mas até o fechamento 
desta edição os dados não fo-
ram disponibilizados.

Natal na rota 
internacional 
do tráfico

O Porto de Natal virou rota para 
o tráfico de drogas. Somente em no-
vembro, a PF e Receita Federal apre-
enderam 1,8 tonelada de Cocaína. Na 
última, no dia 29 de novembro, 1,6 
tonelada estavam escondidas em uma 
carga de gengibre. 

10 dias antes, a PF já tinha apre-
endido 265 quilos de cocaína em uma 
carga de mangas. Em julho, cerca de 
818 quilos tinham sido apreendidos 
no Porto de Natal. De acordo com as 
instituições de segurança pública, as 
cargas têm como destino o Porto de 
Roterdã, na Holanda. 

As apreensões de drogas custaram 
um prejuízo de aproximadamente R$ 
360 milhões ao narcotráfico.

Foto: Ascom PF

APREENSÃO DE 
DROGAS EM 2021
790kg de maconha 
138 kg de cocaína 
64 kg de crack   
992 kg - total
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Quando se fala em Festas de 
Natal, uma das primeiras coisas a 
serem lembradas, além da reunião 
familiar e a comemoração do nas-
cimento do menino Jesus por reli-
giões cristãs, são os presentes. Por 
isso, o comércio se prepara para 
atender melhor o público e suas 
demandas, movimentando e aque-
cendo a economia todos os anos. 
Neste 2021 não vai ser diferente. 

De acordo com uma pesqui-
sa divulgada pela Confederação 
Nacional de Dirigentes Lojistas 
(CNDL) e pelo Serviço de Pro-
teção ao Crédito (SPC), 37% dos 
brasileiros pretendem participar 
da famosa brincadeira do “amigo 
secreto”, comumente realizada 
nas confraternizações de fim de 
ano. Estima-se que 59,7 milhões 
de brasileiros devem participar 
desse tipo de evento este ano. 
Para dar conta dessa demanda, o 
setor de comércio tem investido 

Festas de fim de ano animam o comércio 
potiguar, segundo dados da CNDL e SPC

Foto:s Ney Douglas/NOVO

CÂMARA DE DIRIGENTES LOJISTAS DE NATAL (CDL) ACREDITA EM MELHOR ARRECADAÇÃO E MELHORES RESULTADOS
NAS VENDAS, SE COMPARADO AO ANO PASSADO. ROUPAS E BRINQUEDOS ESTÃO ENTRE OS ITENS MAIS PROCURADOS

Comércio se prepara para atender demanda maior este ano Consumidores investirão média de R$122 por presente

MDB LIBERANDO

DE OLHO NO CÉU

VOU NA HORA

BANDEIRA BRANCA (?)

JOCOSO E PESSOAL

NOVINHA NO CHÃO

THAISA GALVÃO

Caso seja para valer a candidatura do 
MDB a presidente da República, a sena-
dora Simone Tebet vai seguir o que pré-
-presidenciáveis de outros partidos estão 
fazendo: liberar o partieo nos estados 
para compor chapas e alianças de acordo 
com a conveniência de cada um. O que 
significa que a indicação do nome do de-
putado federal Walter Alves (MDB) como 
vice da governadora Fátima Bezerra, não 
sofrerá nenhuma implicação. Tá liberada.

A vontade de Carlos Eduardo ser senador 
no palanque da governadora Fátima Bezer-
ra é tão grande que ele abriria mão do PDT 
independente do fundo eleitoral do parti-
do. Nas eleições de 2018, o PDT repassou 
para a candidatura de Carlos Eduardo, o 
valor de 2 milhões de reais. Já o PCdoB, se-
gundo prestação de contas, repassou para 
Antenor Roberto, candidato com chance a 
vice-governador, o valor de 210 mil reais.

O vice-governador Antenor Roberto dis-
se à coluna que não convidou o ex-prefei-
to de Natal, Carlos Eduardo Alves, para 
se filiar ao PCdoB, mas para agregar o 
PDT ao projeto de reeleição da governa-
dora Fátima Bezerra. Porém, nos basti-
dores das conversas sobre Carlos, é certo 
que, se o convite for feito, desde que seja 
para ser candidato a senador, a resposta 
será ‘sim na hora’.

Durou pouco a promessa do pré-candidato a governador, Harol-
do Azevedo, de não fazer política com crítica. “Se fizer será crítica 
construtiva”, disse Haroldo no ‘Politicando na Cidade’, na 94FM no 
dia 20 de novembro.
Do nada, depois que os deputados Francisco do PT e Isolda Dan-
tas disseram que o governo estava no caminho certo, para o pré-
-candidato disparar contra Fátima. Contra a pessoa de Fátima.

Em seu instagram, o empresário Haroldo Azevedo disse que  “A 
gestão Fátima Bezerra não tem uma única obra com o DNA dela, 
tudo que está tentando erguer vem de Rosalba Ciarlini e Robinson 
Faria. O que a “professora” governadora tentou fazer foi lançar um 
programa do Instituto Estadual do Rio Grande do Norte que cha-
mou os holofotes da mídia paga em um mês e apenas quase seis 
meses depois estava lançando licitação. Ou seja, a obra”. E “profes-
sora” entre aspas…vamos combinar…foi uma crítica além da ges-
tão. Pessoal mesmo.

O estilo próprio da cantora 
Anitta chocou muita gen-
te em Natal. O beijo triplo 
repostado no meu insta (@
blogthaisagalvao) fez muita 
gente posar de palmatória 
do mundo e julgar a cantora. 
Porém, enquanto o tribunal 
do juri tentava cancelar a 
cantora, ela providenciava 
helicóptero para levar man-
timentos para as vítimas das 
enchentes na Bahia.

Anitta não fez propaganda sobre a 
solução que deu para que as doa-
ções chegassem ao local sem aces-
so no litoral baiano. Foi o youtu-
ber Winderson Nunes quem usou 
suas redes sociais para agradecer a 
Anitta. Enquanto isso…a cantora 
foi julgada por muitos que falam 
alto na internet para criticar, mas 
silenciam quando na mesma inter-
net aparece alguém fazendo cam-
panha para ajudar pobres, desabri-
gados, doentes….

>  Constatação de algumas prefeituras do 
RN: as pessoas estão procurando mais a 
terceira dose do que procuraram a segunda.

CURTAS e compartilhe

 thaisagalvao.com.br

LÁ E LÔ

Sobre cirurgias às quase submeteu 
em São Paulo:
-Três cirurgias delicadas; de intestino, vesí-
cula e hérnia. A preocupação maior foi com a 
de intestino, que teve inflamação e complica-
ção. Foram 8 dias internado.

Sobre o atual estado de saúde:
-100% curado. Não ficou nada a ser investi-
gado. Não tenho nada grave, essa é a verda-
de. Se um dia eu tiver algo grave na minha 
saúde serei o primeiro a informar. Não tenho 
câncer, nenhum tumor. Estou pronto para 
ser pré-candidato a deputado federal, venha 
quem vier. (Do facebook)

com 
Robinson 
Faria

“Que os eventos nessa retomada 
sejam assim. Organizados e segu-
ros como foi o Carnatal”
Álvaro Dias  | 
(Declaração completa no Blog)

“

Perfil dos presentes
Ainda segundo a pesquisa da 

CNDL e do SPC, os produtos 
mais procurados pelos consu-
midores este ano são roupas 
(61%), brinquedos (37%), per-
fumes e cosméticos (36%), cal-
çados (36%) e acessórios (24%).

A pesquisa também mostra 
que os mais lembrados na hora 
de presentear são os filhos 
(62%), a mãe (45%) e o côn-
juge (42%). Além disso, 69% 

dos consumidores pretendem 
comprar presentes para si 
mesmo no Natal. Em média, 
os consumidores pretendem 
comprar 4,5 presentes para 
algum familiar ou amigo no 
Natal e o ticket médio de cada 
presente será de R$ 122,78. 
Vale destacar ainda que a me-
tade daqueles que vão comprar 
presentes deseja gastar até R$ 
150,00 por presente (49%).

em mercadorias, treinamentos de 
equipe, contratações temporárias 
e marketing, já que o ciclo nata-
lino é um dos melhores períodos 
de vendas.

A Câmara de Dirigentes Lojis-
tas de Natal (CDL Natal) diz que 
o setor está muito otimista em re-
lação às vendas deste ano e que 
acredita em uma melhor arrecada-
ção e melhores resultados nas ven-
das se comparado ao ano passado. 
Isso porque, diferente de 2020, 
o comércio está funcionando em 

sua plenitude, além dos lojistas 
estarem mais experientes nas ven-
das online. A instituição também 
acredita que o avanço da vacina-
ção tem cooperado para a reto-
mada do setor. Já que, por causa 
da imunização, neste ano as con-
fraternizações em família serão 
retomadas; com isso, o consumo 
será maior tanto para si próprio 
quanto para comprar presentes, 
organizar as festas, os jantares e 
as confraternizações.
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TRIBUNAL DE CONTAS DA UNIÃO DIVULGA DADOS DA EDIÇÃO 2021 DO PROGRAMA NACIONAL DE 
PREVENÇÃO À CORRUPÇÃO, CONTRIBUINDO PARA IDENTIFICAR E DIMINUIR ÍNDICES NO BRASIL

O QUE É 
JUSTIÇA?

RENATO GUERRA
Professor, Mestre em 
Direito pela UFRN e 
Advogado do Carvalho, 
Costa, Guerra & Damas-
ceno Advocacia

No último dia 08 de dezembro 
foi comemorado o Dia da Justiça 
em todo o Brasil. Data celebrada 
por todos os que operam o Direi-
to, como juízes, promotores, ad-
vogados, defensores, servidores, 
estudantes etc. Geralmente, nesse 
dia o trabalho é substituído por 
uma folga, com prazos suspensos 
e solenidades comemorativas: a 
burocracia do cotidiano dá lugar 
à leveza da trégua, do repouso. 
E foi tomado por esse ócio que 
me pus a refletir: o que estamos 
comemorando? Os aplausos são 
para as instituições judiciárias? 
A reverência é para o profissio-
nal do direito? Vamos festejar os 
mais de 25 milhões de novos pro-
cessos (CNJ em Números, 2021)?

O conceito de justiça, no meu 
sentir, é menos científico ou pro-
cessual; é, na verdade, mais filosó-
fico e abstrato. Na lógica estabe-
lecida, temos quase sempre uma 
dialética, duas partes (uma tese e 
uma antítese), de modo que, ao 
fim, provavelmente teremos so-
mente um vencedor; o que pen-
sa, então, aquele que não venceu? 
Houve justiça no seu caso? A 
quem diga que justiça é o resulta-
do de um processo de regras e ga-
rantias, no qual renunciamos cer-
tas obviedades para aceitar o que 
vier a ser decidido por pessoas in-
vestidas para tanto, os nossos ma-
gistrados. Outros defendem que a 
justiça que produzimos nesse pla-
no é falha e insuficiente, deposi-
tando na fé a responsabilidade de 
equalizar virtudes e desvirtudes.

Muitos, porém, ancoram a 
justiça no sentimento de equi-
dade, como uma igualdade mais 
qualitativa que quantitativa, di-
ferente daquela que cegamente 
segurava uma balança. Bom, o 
certo é que não chegamos a um 
acordo: não se encontra na lei, 
nos livros ou nas decisões o que 
é justiça. Essa imprecisão só re-
força o sentimento de sua ausên-
cia, ou seja, da injustiça; e para 
aplacar a abstinência de justiça, 
façamos da busca incessante por 
ela o principal propósito de nossa 
sociedade, desde a Grécia de Tê-
mis até hoje.

No dia 9 de dezembro foi 
celebrado em todo o mundo o 
Dia Internacional Contra a Cor-
rupção. A data rememora ainda 
o dia em que o Brasil se tornou 
signatário da Convenção das Na-
ções Unidas contra a Corrupção, 
no ano de 2003. Para reverenciar 
mais um ano da assinatura, o Tri-
bunal de Contas da União divul-
gou, no último dia 8, os dados 
consolidados da edição 2021 do 
Programa Nacional de Prevenção 
à Corrupção (PNPC). 

O PNPC tem o objetivo de 
reduzir os níveis de fraude e cor-
rupção no Brasil, com o intuito de 
aproximar nosso país de resulta-
dos similares aos de países desen-
volvidos. Segundo o estudo, 60% 
das organizações públicas do país 
aderiram ao PNPC, contribuindo 
para identificar os pontos fracos e 
onde se deve investir para diminuir 
os índices de corrupção no Brasil. 

No Rio Grande do Norte, 
a adesão ao Programa foi maior 
que a média nacional. Ao todo, 
78,7%, percentual que faz do RN 
o sétimo estado com maior ade-
são. Do total de 493 órgãos no 
nosso Estado, apenas 388 conclu-
íram a avaliação e podem ser con-
tados como adesões ao PNPC. 
Dentro desse número temos 72 
órgãos federais, dos quais 56 par-
ticiparam, 54 estaduais, onde 50 
participaram, sendo esse grupo 
o de maior adesão proporcional, 
chegando a 92,6%, e ainda 367 
órgãos municipais, sendo que 
apenas 282 participaram. 

Mais de 90% dos órgãos públicos 
do RN são vulneráveis à corrupção

Incidência de casos com animais 
peçonhentos aumenta em dezembro 

Foto: Divulgação

Dados foram divulgados pelo TCU na véspera do Dia Internacional Contra Corrupção

Quando dividimos os resultados por esferas 
Federal, Estadual e Municipal, podemos obser-
var que entre as organizações federais no RN, os 
números são um pouco melhores. E isso é apre-
sentado graças a programas de proteção contra 
fraude tocados por órgãos de controle, como a 
Controladoria-Geral da União (CGU). O diag-
nóstico aponta que entre as federais, 24% estão 
em vulnerabilidade muito alta, enquanto 72% é 
média e 3% aceitável.

Com os números estaduais, o quadro piora. 
Entre as organizações de responsabilidade do 

Governo do Estado, 64% estão em zona de sus-
cetibilidade muito alta, 18% alta e 18% média, não 
tendo nenhum órgão dentro do limite considera-
do aceitável. 

Quando se considera as organizações munici-
pais, que na sua maioria se tratam de prefeituras e 
câmaras municipais, os números são alarmantes. 
Segundo os dados do PNPC, 95% das organiza-
ções estão dentro do nível muito alto de exposi-
ção, 4% está no nível de alta suscetibilidade e 1% 
é considerada de média vulnerabilidade. Nenhum 
órgão apareceu como aceitável.

Com a chegada do verão é comum um 
maior aparecimento de animais peçonhen-
tos, como cobras e escorpiões. O número 
de ocorrências de pessoas por escorpiões 
entre os meses de dezembro e março no Rio 
Grande do Norte cresce 15%, de acordo 
com a Secretaria de Estado da Saúde do Rio 
Grande do Norte (Sesap).

É uma média de 418 acidentes por mês 
ao longo do ano, sendo a média do período 
de verão 482 casos a cada mês. Já os aciden-
tes com cobras têm maior incidência entre 

os meses de maio e agosto, quando o núme-
ro de casos por mês passa de 58 para 83, um 
crescimento de 42%.

A bióloga do Núcleo de Endemias e 
Zoonoses da Sesap, Cíntia Higashi, explica 
que o acúmulo de lixo e pedregulhos contri-
buem para o aparecimento de animais como 
o escorpião. “Os escorpiões se alimentam de 
barata, então a falta de cuidados gerais pode 
contribuir para o aparecimento de baratas, 
muitas vezes atraindo o escorpião”, diz ela.

Ela lembra que ao encontrar esse tipo de 

animal em casa é essencial usar luvas grossas 
e bem vedadas ao tentar captura-lo. Higashi 
diz ainda que se acontecer de alguém ser pi-
cado pelo animal, é indispensável procurar 
atendimento médico e, se possível, levar o 
animal ou mesmo uma foto para que o pro-
fissional de saúde possa identifica-lo e ofere-
cer um melhor atendimento.

O Ceatox funciona em plantão telefônico 
24h. O atendimento é feito por ligação telefô-
nica ou WhatsApp através dos números: 0800 
281 7005 (84) 8803-4140 e (84) 981251247.

DADOS SÃO ALARMANTES, PRINCIPALMENTE 
ENTRE AS ORGANIZAÇÕES MUNICIPAIS 

Os dados obtidos pelo PNPC apontam que 
no Rio Grande do Norte, 90,58%, ou 327 órgãos 
públicos, se encontram em um nível de susceti-
bilidade à fraude ou à corrupção alta ou muito 
alta, sendo que 84,7% está em nível “muito alta”. 
Outros 9,14%, ou 33 órgãos, estão em um nível 
de suscetibilidade média, enquanto que apenas 

0,28%, ou apenas um órgão público, se encontra 
em um nível aceitável de suscetibilidade à fraude 
e corrupção no RN. Apesar dos números assusta-
dores, é importante ressaltar que isso não significa 
que essas organizações são corruptas, mas sim, 
que elas estão desprotegidas e vulneráveis a ações 
fraudulentas ou de corrupção. 
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DIEGO NEGRELLOS @diegonegrellos

Foto: Ian Rassari

Rayssa Pinheiro, Habib Chalita, 
Ranny Pinheiro e Victor Reis 
curtindo o Rei Ricardo Chaves 
em cima do trio

O jornalista pernambucano 
Bruno Moura com as anfitriãs 
Diva Duarte e Robertinha

O secretário estadual de comu-
nicação Daniel Cabral e a jorna-
lista gata Cris Macedo

Anitta recebe o carinho 
da empresária Raissa Harris 
no Carnatal 

Encontro das musas Fernanda 
Guimarães e Claudinha Leitte 
na cobertura inédita da Arena 
das Dunas no Carnatal

Mais que amigos… friends! 
Pedro Augusto e Kelly Vieira 
juntinhos no encerramento do 
Bloco Bicho 

Mãe e filho juntinhos na folia: 
Daniella Paiva e Nando Campos

Que feat, MTV! Jarlles Gois e 
Luis Mattos no Camarote Beats.

Augusto do Somos Carnaval 
com o ídolo Ricardo Chaves

O encontro mais esperado do 
Carnatal, Bell Marques com Ed-
son e Lenilda, o casal que virali-
zou curtindo o bloco Vumbora

Turma da Band toda reunida no Carnatal: Augusto Correia Lima, Ju 
Guimarães, Betinho, Juliana Celli, Carlinho Bastos e Mari Antunes

Diretores da Arena das Dunas comemoram a cobertura inédita do 
Carnatal nas redes sociais

Anitta causa no Carnatal e 
afirma que veio para ficar!
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RECONSTRUÇÃO

NOS BRAÇOS DA TORCIDA

JOGADA DE CRAQUE 

 SEGUNDONA DE LUXO

TERCEIRA DIVISÃO FORTE

 PLANEJAMENTO

 JANELAS

 ATÉ 2022

Marcos Lopes
EM CAMPO

Souza agora presidente de fato e de direito tem um de-
safio importante pela frente que é tirar o América do 
buraco da Série D. Vai para o sexto na última divisão 
do Brasileiro e em 2022 com um agravante de não ter 
sequer as cotas de Copa do Nordeste e Copa do Brasil, 
ou seja, com menos dinheiro que os seus antecessores 
tiveram e não conseguiram resgatar o time rubro do 
abismo. A missão do craque não é fácil. 

A posse de Souza na sede social do América foi um 
negócio diferente de tudo o que se viu no América até 
agora. Torcidas organizadas ditaram o ritmo da posse 
festiva, a ponto do próprio Souza entrar tocando um 
surdo e com chapéu de uma organizada. Com certeza 
escandalizou muita gente dentro do próprio clube, mas 
foi o torcedor que convenceu Souza a aceitar o desafio.

Souza sabe que futebol é resultado e que a mesma mão 
que afaga é a que apedreja. E sabe também que entrou 
em uma jogada de risco. Precisa ganhar o Estadual para 
garantir calendário para 2023 e em seguida precisa tirar 
o time da Série D. Tem o apoio de quase 100% da tor-
cida do América que espera do presidente jogadas bri-
lhantes como as que ele fazia com a camisa 10, só que 
agora o jogo é mais bruto e pesado Fazer futebol sem 
dinheiro não é fácil. É esperar que o torcedor do Amé-
rica faça o papel dele, de adesão se associando ao clube.

A Série B que já vinha forte ganhou reforços impor-
tantes que se juntaram a Chapecoense e Sport. Grê-
mio, campeão mundial e Bahia foram castigados pela 
incompetência. A Segundona já tinha Cruzeiro e Vasc 
e juntos, esses clubes somam 14 títulos do Brasileirão, 
13 Copas do Brasil e 1 Supercopa, além de 12 títulos 
internacionais: 1 Mundial, 6 Libertadores, 3 Sul-ame-
ricanas/Mercosul e 2 Recopas.

Uma Série C com cara de B e que vai exigir uma ca-
pacidade muito grande de contratação e falo especifi-
camente no caso do ABC. Insisto que para ter sucesso 
na Série C é preciso montar um time em nível de Série 
B. Contratar é uma arte que poucos sabem trabalhar.

Entendo como acertada a posição da CBF de adotar 
janelas nacionais de transferência inicialmente nas 
Séries A e B e a partir de 2023 estender também para 
a C e D. Vejo como uma forma de forçar um melhor 
planejamento dos clubes. A janela vai fechar depois da 
primeira rodada e o clube terá que utilizar aquele time 
por três meses até a abertura da segunda janela. Dá um 
basta nas verdadeiras enxurradas de contratações que 
são feitas pela grande maioria dos clubes.

A primeira janela abre em 19 de janeiro e fecha em  12 
de abril. A segunda vai acontecer entre 18 de julho e 15 
de agosto e vale  para saída ou chegada de atletas. A mu-
dança prevê que nenhuma transferência nacional pode 
ser realizada fora do período especificado. Exceções, 
assim como  em transações internacionais, são aqueles 
jogadores sem contrato com qualquer clube ou que tive-
ram vínculo rescindido antes do fim dessas janelas. 

Dando um tempo por aqui. Foi um privilégio ter estado 
semanalmente com vocês. Que 2022, seja um ano de paz 
e saúde, principalmente de saúde para todos.

Betim (MG) – O Funvic Educa-
coin Natal, atual campeão brasileiro, 
fechou sua participação no Mundial 
de Clubes com o quarto lugar. Nes-
te sábado, na disputa pelo bronze, o 
time potiguar acabou sendo batido 
pelo Trentino Itas, da Itália, pelo pla-
car de 3 a 0, com parciais de 18/25, 
18/25 e 18/25. 

Apesar de não conseguir a me-
dalha, o saldo pode ser considerado 
positivo com um inédito e histórico 
quarto lugar do mundo para o vo-
leibol nordestino e a certeza que os 
atletas puderam aprender muito en-
frentando as principais equipes da 
atualidade.

“A gente poderia ter jogado 
melhor, mas o time sofreu com 
o grande número de contusões 

no grupo. De qualquer forma, foi 
bom estarmos aqui e enfrentarmos 
os maiores times do planeta na atu-
alidade, direito que conquistamos 
ao vencer a última Superliga. Pude-
mos aprender bastante e certamen-
te saímos fortalecidos”, destacou 
o líbero Thales. “Agora, vamos se-
guir trabalhando para evoluir nosso 
jogo e subir na tabela da Superli-
ga”, completou.

A ausência de opções, em razão 
das contusões, fez com que o trei-
nador João Marcondes tivesse muita 
dificuldade para variar o jogo diante 
dos adversários. Isso ficou evidente 
na partida pela medalha de bronze. 
Diante de um adversário de alto ní-
vel, que apresentou um volume de 
jogo muito forte e um perfeito tra-

balho no bloqueio, o time potiguar 
não conseguiu reverter a situação, 
perdendo em três sets.

Finalizada a participação no Mun-
dial de Clubes, o Funvic Educacoin 
Natal volta suas atenções para a Su-
perliga. Com quatro vitórias e quatro 
derrotas, ocupa a oitava colocação na 
classificação geral da primeira fase. O 
próximo desafio será em casa, no dia 
15, no Ginásio Nélio Dias, em Natal, 
quando enfrentará o Apan Eleva/
Blumenau. A partida terá início às 
19h e terá transmissão ao vivo pelo 
Canal SporTV2.

O Funvic Educacoin Natal co-
meçou a partida com o levantador 
Murilo, Krauchuk, Pat, Yudi, Ga-
briel, Brito e o líbero Thales. Tam-
bém entraram Fábio e Galo.

Especulados nas últimas se-
manas, o zagueiro Ícaro e o go-
leiro Matheus Nogueira foram 
oficializados como os novos re-
forços do ABC. Os atletas, de 28 
e 24 anos respectivamente, se jun-
tarão à equipe do técnico Moacir 
Júnior para a temporada 2022. 
Quem também foi ao mercado 
e se reforçou foi o alvirrubro da 
Rodrigues Alves, que anunciou a 
contratação volante Araújo, até 
então no Aimoré. O jogador de 
26 anos já se apresentou à comis-
são técnica no CT Abílio Medei-
ros, em Parnamirim.

Ícaro disputou a Série B pelo 
Brasil de Pelotas-RS e Matheus 
Nogueira estava no elenco do 
Cuiabá-MT, que disputou a Série 
A em 2020. Ambos, vestirão as 
cores do Mais Querido agora e 
chegam para reforçar o setor de-
fensivo da equipe que perdeu sua 
dupla de zaga titular este ano e o 
goleiro Wellington. 

O volante Araújo anuncia-
do pelo alvirrubro também tem 
passagem por clubes como Grê-
mio, Ypiranga-RS, Apareciden-
se, Goiás e Vila Nova. Araújo é 
volante, mas também pode atu-
ar como lateral-direito ou meia 
mais avançado.

Funvic Educacoin Natal 
termina em quarto no Mundial 

ABC e América divulgam 
contratações para a 
temporada 2022 

Foto: Andrei Torres

O técnico do ABC, Moacir Júnior, está confirmado para 2022 

ELENCOS ATUALIZADOS – ABC E AMÉRICA

ZAGUEIRO ÍCARO E GOLEIRO MATHEUS NOGUEIRA FORAM CONFIRMADOS NO 
“MAIS QUERIDO”; E O VOLANTE ARAÚJO NA EQUIPE DO ALVIRRUBRO

ABC 
Goleiros: Pedro P., Matheus e 
Cleyton; 
Laterais: L. Gustavo, Pedrinho 
e Thallyson; 
Zagueiros: Richardson, Ícaro 
e Ítalo; 
Volantes: Paulista, Wesley D., 
Thalysson, Raphael e Clebson; 
Meias: Allan Dias e China; 
Atacante: Jefinho, Kelvin, Fer-
reira e Alyson. 
 
AMÉRICA
Goleiros: Samuel Pires, Bruno 

Pianissolla e Lucas Freitas; 
Zagueiros: Raniery, Jean Pier-
re, Guilherme Matos, Gérson 
Galdino e Alexandre; 
Laterais: Felipinho e Rodrigo, 
Leozinho, Felipe Cruz e Juni-
nho Silva 
Volantes: Araújo, Juninho, Al-
lef, Bebeto, Nikollas e Dennis 
Meias: Elvinho, Téssio, Athos, 
Beto e Allan; 
Atacantes: Zé Eduardo, 
William, Mayco Félix, João Vic-
tor, Thiaguinho e Guilherme.
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